
Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden 

 

Wir haben ein recht erfolgreiches Amtsjahr hinter uns. 

Die technischen Probleme wurden alle gelöst, wir haben eine gute technische und administrative 
Basis und konnten zuletzt auch alle Social Media übernehmen und verstärkt einsetzen. 

Die Summe der Zuwendungen an den Stadtverband beträgt für 2016 über 20.000,00 EUR, erheblich 
mehr als so mancher Landesverband insgesamt. Dies macht sich auch bei der erwartenden Summe 
der staatlichen Teilfinanzierung in gleicher Höhe bemerkbar. Voraussetzung ist natürlich, dass ein 
Rechenschaftsbericht seitens der Bundespartei abgegeben werden kann. 

Unser Potsdam-Blog entwickelt sich mit über 60 Beiträgen ganz ordentlich und beinhaltet jetzt einen 
eigenen Streaming Kanal und einen Terminkalender für besondere Anlässe in der Stadt Potsdam. 

Im Juni 2016 fand der erste Onlineparteitag der Piratenpartei Deutschland mit dem SPT 2016.1 statt, 
dem ein zweiter Onlineparteitag im Oktober folgte. Beide Veranstaltungen waren erfolgreich und 
eröffnen den Weg in mehr Onlinebeteiligung, den wir Piraten bereits vor Jahren versprochen hatten. 

Ein Limesurvey steht uns mit einer eigenen Instanz zur Verfügung und ergänzt diese Parteitage. 

Im Berichtsjahr ist der Vorstand zu fünf umfangreichen Sitzungen zusammengetreten und hat den 
Stadtverband weiterentwickelt. 

Als wichtige Maßnahme zählt der Beitritt zum Bündnis „Potsdam“ bekennt Farbe“. Dieses Bündnis 
bemüht sich seit fast 15 Jahren erfolgreich darum, dass Potsdam eine weltoffene und tolerante Stadt 
bleibt und wehrt sich gegen die rechten Umtriebe, die und insbesondere in 2016 durch andauernde 
Demos genervt haben. 

Als Mitausrichter veranstaltete die SV Potsdam ferner die traditionelle „Operation Maikäfer“ und den 
7. Landesgeburtstag. 

Ferner wurde unser zweiter Freifunkknoten „Am Bürohochhaus“ in Betrieb genommen. Beide 
Stationen werden gut angenommen, welches das relativ hohe Datenvolumen zeigt. 

Etwas Aufregung gab es um einen Mitgliederwechsel vom LV Berlin in den SV Potsdam, der letztlich 
positiv abgeschlossen werden konnte. 

Nach dem Debakel um die Ausrichtung eines für den LVBB kostenfreien Landesparteitages haben wir 
uns um keine Veranstaltungen für die LV Brandenburg mehr beworben und werden dies vermutlich 
auch weiterhin nicht tun. 

Kommunalpolitisch hat sich im SV Potsdam recht viel getan, was sich in den vorliegenden und bereits 
beschlossenen Anträgen widerspiegelt. Im Übrigen nimmt der 1. Vorsitzende regelmäßig an den 
öffentlichen Sitzungen der Stadtverordnetenversammlung der Stadt Potsdam teil. 

Der Vorstand gibt regelmäßig einen Newsletter heraus. 

 



Fazit: 

Es war ein mangels Mitarbeit ein weiterhin schwieriges aber auch sehr erfolgreiches Amtsjahr. Leider 
sehen sich die Vorstandsmitglieder weiter Angriffen von außen ausgesetzt und es ist sehr erfreulich, 
dass bis heute niemand sein Amt niedergelegt hat.  
So werden unsere hohen Zuwendungen ständig hinterfragt und negativ konnotiert, obwohl dies von 
hinten bis vorne und oben bis unten geprüft und nochmals geprüft wird. 

Ich bedanke mich bei meinen Kollegen, dass sie es mit mir über ein Jahr ausgehalten haben und 
würde mich freuen, wenn die vielen politischen Aktivitäten und Angebote mehr Mitglieder zur 
Mitarbeit in 2016 bewegen würden.  
 
Ebenfalls darf ich mich bei der AG Technik bedanken, die uns großzügig unterstützt hat und ohne die 
die Arbeit des SV Potsdam so nicht möglich wäre. 

Potsdam, den 15.12.2016 

Bastian 

1. Vorsitzender 



Eine kleine Statistik: 

 Bis 18.04.2015 

• Potsdam-Blog recovery 
• Wöchentliche "Posttouren" und SGS-Dienst 
• TdpA 2016.1, Kassel 
• Orga Onlineparteitag 
• Teilnahme Pirate Secon, München 
• Teilnahme BPT 2016.1, Lampertheim 
• GO für den Onlineparteitag erstellt 
• Teilnahme Vorstandssitzungen RV-DOS, Lübben 
• Teilnahme an Sitzungen der Stadtverordnetenversammlung Potsdam 
• Anstoß zum Brainstorming im LVBB (Virtueller Kaffee, Tee und Kekse) 
• Teilnahme Verwaltungstreffen, Leipzig 
• Kommunalpolitische Tätigkeiten 
• Zahlreiche Tätigkeiten in Bundes-AGs 
• Zahlreiche internationale Tätigkeiten 

Bis 18.07.2016 

• Potsdam-Blog geführt 
• Wöchentliche "Posttouren" und SGS-Dienst 
• Versammlungsleitung LPT LV Sachsen-Anhalt, Magdeburg 
• Versammlungsleitung LPT LV Rheinland-Pfalz, Koblenz 
• Operation Maikäfer, Potsdam 
• Teilnahme Peira-Matinee, Berlin 
• Teilnahme DSB-Treffen, Biedershausen 
• Teilnahme Stammtisch Königs Wusterhausen 
• Orga & Versammlungsleitung Onlineparteitag SV Potsdam 
• Inbetriebnahme 2. Freifunkstation, SV Potsdam 
• Teilnahme Marina Kagel 
• Versammlungsleitung LPT LV Brandenburg, Potsdam 
• Teilnahme Marina Kassel 
• Diverse Technikservices implementiert 
• Teilnahme an rund 70 Sitzungen national und international 

Bis 07.11.2016 

• Teilnahme an über 55 Sitzungen ;-) 
• Teilnahme PPI-Generalversammlung, Berlin 
• Klagevertretung Bundesschiedsgericht 
• Teilnahme Pirate Summercamp, Piotrowice Nyskie (Polen)  
• Technikaufrüstung umgesetzt, Streaming, Openmeetings, Owncloud, Limesurvey 
• Freifunk-Accesspunkt ausgebaut 
• aktuelle Nutzung im Oktober: ca. 400 GB Behlertstr., 30 GB Am Bürohochhaus 
• Teilnahme Demo „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme BPT-Wolfenbüttel 
• VL Aufstellungsversammlung Landrat LOS 
• Teilnahme Peira-Matinee 
• Teilnahme Sitzung Bündnis „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Einführung Piratenkalender (AG KOM) 



• „Warenlager“ SV-Potsdam aufgefüllt 
• Teilnahme Feier zu 10-Jahre Piratenpartei 
• VL Hauptversammlung RV DOS, Schönefeld 
• Technische Leitung Geekfest, Berlin 
• Aufbau Piratenradio 
• LV-Geburtstag (Agenda Floß) organisiert 
• VL 2. Onlineparteitag SV Potsdam 
• Scouting AVBB161 BTW17 
• Beobachter Wahl Island, Pressearbeit 

Bis 05.12.2016 

• Teilnahme an über 12 Sitzungen ;-) 
• Teilnahme Verwaltungstreffen, Weimar 
• Teilnahme Treffen Bundes-IT Südpfalz 
• Klagevertretung Bundesschiedsgericht 
• Technikaufrüstung umgesetzt, Piratenradio, Mattermost, Etherpad 
• Teilnahme Mitgliederversammlung Freifunk e.V. 
• Teilnahme Bündnissitzung „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme Orgasitzung 15-Jahre „Potsdam bekennt Farbe“ 
• Teilnahme LPT 2016.3 mit Technikgedöns 

 

 


